

La Mañanera

MARTES 25 DE JUNIO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana

Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública

CERO IMPUNIDAD

- 1. Luis Rodríguez informó que del 11 al 24 de junio se extraditaron a 3 personas a EUA; destacó detenciones, vinculaciones a proceso y sentencias relevantes. Exhibió a jueces que favorecen a presuntos delincuentes, entre ellos al juez Gregorio Salazar Hernández, quien dejó sin efectos la prisión preventiva justificada en contra de Janet Miriam "N", sustituyéndola por otras no privativas de la libertad; y los Magistrados del Tribunal Colegiado en Materia Penal y Administrativa del 22° Circuito, quienes concedieron al hijo de José Antonio "N", alias "El Marro" y a sus dos cómplices, una suspensión provisional para dejar sin efecto la prisión preventiva oficiosa.
- 2. Luis Cresencio Sandoval presentó el informe conjunto de seguridad de las Fuerzas Armadas y la GN; detalló el aseguramiento de armas y drogas, como el aseguramiento de 8,300 kg de fentanilo desde 2018; destacó el aseguramiento de 16 laboratorios clandestinos de metanfetamina y 18.36 toneladas de esta droga. Respecto al combate al huachicol, dijo que se recuperaron 371,660 litros de combustible, por lo que en esta administración se han recuperado 66'757,716 litros.
- **3.** Rosa Icela Rodríguez presentó el informe sobre el programa de "Regularización de Vehículos de Procedencia Extranjera", mediante el cual se han beneficiado 2,358,231 vehículos y se han recaudado \$5,895,557,500 pesos, recurso que ha hecho posible la repavimentación de 4,363,546 metros cuadrados de avenidas en 17 estados. Detalló que de julio de 2022 al 24 de enero de 2024, obtuvieron su libertad 9,493 personas por el programa de preliberaciones y de 2021 a la fecha, se otorgaron 374 libertades por amnistía; así como, se emitieron 50 resoluciones positivas de la Comisión de Amnistía que se encuentran en estudio para su confirmación por un juez competente.

Sobre el programa de "Desarme Voluntario", que permite cambiar armas de fuego por dinero, indicó que a la fecha el programa ha llegado a 63 municipios de 21 entidades, y se han intercambiado 1,678 armas de fuego, por un total de \$8,043,327 pesos.

PROCESO ELECTORAL

1. La titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, señaló que en los sexenios de Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox y Felipe Calderón, los medios callaron como momias por asesinatos de políticos y candidatos; dijo que tan solo en los dos primeros derivó en el asesinato de más de 600 dirigentes, militantes y simpatizantes de la oposición. Detalló que en las elecciones de 2018, se registraron los homicidios de 20 candidatos, mientras que en el proceso electoral de 2024, se registraron 12 homicidios de candidatos; denunció el interés de grupos opositores para generar alarma y la idea equivocada de que México vivió el proceso electoral más violento de la historia.











POLÍTICA EXTERIOR

1. Tras la liberación de Julian Assange, felicitó a sus familiares, a sus amigos y quienes participaron para hacer posible su libertad; recordó que su gobierno también se sumó a esa petición. "Ahora ya está contenta la Estatua de la Libertad", sentenció; leyó una carta que envió al expresidente de EUA, Donald Trump, el 23 de diciembre de 2020, donde pidió al exmandatario indultar al periodista Julian Assange y trasladarlo a México en calidad de asilado.

Tambien mostró una carta que entregó el 9 de enero de 2023, al presidente de EUA, Joe Biden, en donde solicitó que se revisara la legalidad de las acusaciones contra de Julian Assange y la petición de extradición realizada por EUA al Reino Unido.

2. Sobre el acuerdo para que Suiza represente a México en el conflicto con Ecuador, explicó que básicamente es que se cuiden los bienes de México, que se cuide la Embajada para que no sufra ningún daño; reiteró que se está esperando que la Corte de Justicia Internacional resuelva la violación al derecho internacional y a la soberanía nacional, tras el asalto a la Embajada de México en Ecuador y la agresión a los diplomáticos mexicanos.

JUSTICIA

1. Consideró que durante la administración de Felipe Calderón prevaleció un narcogobierno; adelantó que el titular de la UIF, Pablo Gómez, informará sobre la acusación por corrupción atribuida a Genaro García Luna y sus socios que asciende a 700 mdd. Sobre el juicio de Genaro García Luna en Nueva York, explicó que le llama la atención que están posponiendo y posponiendo el veredicto final y dijo que el exsecretario de Seguridad Pública podría convertirse en un testigo colaborador, lo que ayudaría mucho a la no repetición; rechazó opinar si tiene que ser severa la condena o no.

SEGURIDAD

1. Informó que, de acuerdo con la última encuesta del INEGI, la Guardia Nacional tiene 75% de aceptación; "ya es una institución que cuenta con el respaldo del pueblo", sentenció.

2. Detalló que hay lugares en donde los elementos de la policía estatal y municipal, es menor que el número de guardias nacionales; informó que en el país hay 168,689 elementos de las policías estatales, mientras que las policías municipales cuentan con 125,188 elementos, dijo que el total de policías estatales y municipales que asciende a 293,877 elementos, equivale a los elementos de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional. Mostró un cuadro comparativo de la fuerza de la GN con policía estatal, en el que se aprecia que 19 Estados cuentan con más efectivos desplegados de la GN que de la policía local.

TRANSPARENCIA

1. Informó que ya empezó a explorar lo de su pensión a tres meses de que deje la Presidencia, detalló que por la edad y por 20 años de trabajo ya tiene derecho a recibir una pensión del ISSSTE de entre 25 a 30 mil pesos mensuales, además de otros ingresos por sus libros.

2. Expresó que no va a hacer falta reunirse con Claudia Sheinbaum en su retiro porque es "giganta" y está muy preparada; aunque dijo que, en caso de que se presentara una situación grave, como una invasión o una guerra, sí lo haría. Reiteró que no aspira a ser líder moral y mucho menos cacique.

ECONOMÍA

1. Sobre el tipo de cambio del peso frente al dólar, dijo que éste se va a ir acomodando porque la economía del país es muy fuerte, incluso comparada con EUA; detalló que la deuda va a crecer menos que con Felipe Calderón y Enrique Peña.











GOBERNABILIDAD

1. Adelantó que el lunes 30 de septiembre será la última conferencia matutina y que habrá una fiesta con comida tradicional mexicana.



DATO ADICIONAL

Confirmó que Luis Antonio Yépez, hijo de "El Marro", fue liberado por una orden de un juez, por lo que pidió revisar el asunto.

FRASE DEL DÍA

Al insistir que terminando su periodo como Presidente se retirará, expresó: "Me siento muy contento, estoy a punto de decir 'misión cumplida', tengo muchísimo que agradecerle al pueblo de México.., se avanzó mucho con la revolución de las conciencias.., la gente está muy empoderada.., se avanzó en regresarle la dignidad a nuestro pueblo y a nuestra nación... ".







